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停停车车难难、、停停车车乱乱，，老老大大难难问问题题咋咋治治？？

本报记者 徐良

随着汽车保有量的不断增加，抢车位的现象频频上演，停车难成了不少
市民的烦心事。两会期间，停车难现象也是不少代表和委员热议的话题。

近年来，随着居民可支配收入的不
断提高，私家车数量不断增加，与之不相
匹配的是大量公共场合，尤其是医院、商
场等人员密集场合，停车位严重不足，一
位难求的现象越来越普遍，车位之争愈
发激烈，甚至会引发治安事件，大大影响
了居民生活的舒适度。

“不少人买了车却停不下，有的老旧
小区里开不进去，有的商场门口停不开，
不得已下只能停在马路旁边，这样不仅
占用了非机动车道，加剧了交通拥堵，还
给行人带来了安全隐患。”22日，人大代
表、禹城市东方大厦集团副总钟伟大谈

到，一方面城市停车场本来就资源紧张，
另一方面还存在公共资源被私人违规占
用、违规收费等现象，既影响了正常出
行，也侵害了公共权益。

“建议政府牵头，对公共场所的停
车位统一规划，统一建设，并制定统一
的收费标准。”钟伟大告诉记者，建设
资金来源可以为预先承包所得，或者
由财政资金先期拨付，以停车收费归
还。他还说，需要强调的是，收费标准
制定时一定要做好群众听证工作，收
费务必合情合理，这样才能确保各项
政策顺利推动。

今后将投资261亿

元实施6大类、81个中心

城区城建项目，重点推

进国际会展中心、市民

中心、金融港等十大城

市功能支撑工程，其中

实施三八路下京沪铁路

隧道拓宽、市人民医院

周边停车场等重点项

目，集中破解停车难、通

行难等长期困扰群众生

活的突出问题。

目前，有些县城区由于公共停车场
(位)建设滞后，公共停车场(位)严重不足，
乱停乱靠和占道停车的现象比较突出，给
居民出行和城市管理造成很多的矛盾和困
难。同时随着城市建设进程的不断加大，这
些矛盾和困难势必更加突出。人大代表、平
原县城市建设综合开发管理办公室主任孙
冬梅对此感触颇深，结合自己的工作领域
做了深入调研，提出了自己的见解。

“公共停车场太少了，不少住宅小区里

没有专用的停车场，沿路停车、楼前楼后停
车的情况很严重，占用主干道、非机动车
道，甚至人行道的情况比较严重，乱停车影
响正常出行，老百姓反映的意见也很多。”
孙冬梅谈到。

“建议结合城市建设规划，按照城市组
团功能，预测汽车总量增长趋势，合理布局
城市公共停车场(位)，并将停车场建设工
程纳入五年规划之中，争取5年内基本解决
好全市停车问题。”孙冬梅称，同时抓好新

城区的停车场建设规划，建设不同形式的
停车场，新建小区、政府机构、事业单位等
都要建设集中停车场，并结合老城区改造，
规划好停车场的建设。

孙冬梅还说，停车场建设应提前规划，
与其他建筑工程及基础设施同步建设，不
要等到楼房盖满了、盖起来了，问题出来了
再去考虑停车的问题。还要加强城市监督
管理，禁止违法占道停车行为，以保障城市

“大道小街”的畅通。

[报告原文]

公共场所统一停车收费标准

停车场建设应提前规划

如果有一个养老服务平台可以
将紧急救援、日常照顾、家政服务、
休闲娱乐、法律咨询、精神慰藉以及
临终关怀、殡葬服务等功能全部囊
括，老年人可根据实际需求和自身
经济支付能力选择服务标准，那么
养老服务也就可以量身定制了。政
协委员郭庆悦脑洞大开，设想出一
个综合性养老服务平台，“平台将在
老年人和服务商之间搭建一个快捷
的桥梁，实时便捷地为老年人提供
相对应的服务，将养老服务由单纯
的生活照料服务延伸到保健、康复、
医疗、娱乐、精神慰藉和临终关怀等
服务”。

由于城市和农村老年人经济收
入和生活水平差别很大。因此，郭庆
悦建议，建立综合性的养老服务平
台，一定要根据老人年龄、经济条件
和身体状况设定服务标准，使老年
人及其家庭能根据自己的实际情
况，选择满意的服务层次，让所有老
年人都能享受居家养老服务或入住
养老机构。

德州市人民医院附近停车难问题严重。
本报记者 马志勇 摄
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大力发展养老事

业，鼓励各类养老服务

机构发展，福利保障型

养老要增加公共投入，

改善型养老要给予政策

支持。

本报记者 刘振

报告
延伸

随着生活水平的提高和医疗技术的进步，人口平均寿命不断延长，德州市
已经成为全国人口老龄化最快的地区之一，同时，养老服务业供需矛盾，专业人
才匮乏、医疗护理问题突出。要想老有所养，以上问题迫在眉睫。

数据显示，德州市60岁以上老年
人已达97 . 8万人，占全市总人口的
17%。而全市拥有市县级社会福利中
心11处，乡镇敬老院108处，民办养老
机构56处，全市养老总床位达2 . 91
万张，每千名老人拥有床位数29 . 8
张。“无论民办还是公办，优质养老资
源仍然处于严重供不应求的问题，常
呈现出一床难求的局面。”政协委员
郭庆悦称，特别是公办养老机构总体
数量不多，服务水平较高，使得床位
供不应求；而民办养老机构运行成本
过高，员工待遇低下导致专业护工短
缺，限制了机构的服务能力发挥，易
造成有效需求不足的状况。

调查显示，近半数老年人更愿意
选择居家养老，而目前德州针对居家
养老开展服务的专业性机构或平台
仍是空白。

养老资源单薄

质量参差不齐

“医养结合”的养老模式，即以医疗
为依托的一种养老方式，老人在养老院
里不仅能够得到生活上的照顾，还有医
生给定期做检查，生病了可以得到及时
医治。老年人患病率高，患病种类多，所
以全面推行医养结合这一全新的养老模
式已经刻不容缓。

“医养结合需加大政策落实和支持
力度和专业人才培养力度。”政协委员史
新民说，应加大财政投入力度，把养老服
务业经费列入年度财政预算并建立自然
增长机制。他建议更多高等学校、中等职
业学校和职业培训机构设置相关专业或
培训项目，培养养老服务专业人才。

政协委员郭庆悦列举了老年人就医
报销存在的问题：养老院配备了有资质
的医务室，但因办理医保联网门槛过高，
老人连最基本的感冒药都无法走医保。
他建议，鼓励和支持社会力量投资举办
以“医护型”为重点的养老服务机构，主
要收治长期卧床患者、慢性病患者、生活
不能自理的老年人，并为患者提供医疗
护理、康复促进、临终关怀等服务，实现
医疗与养老有效融合。

“医养结合”

刻不容缓

综合性养老服务平台

值得探索
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